

EL PACIFICO



Semidairio de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria



AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA SÁBADO 28 DE SETIEMBRE DE 1907

NÚMERO 1396

INTERESA A TODOS

Una falsificación descubierta

Teniendo en nuestras manos las pruebas indubiables de que en esta localidad se vende una audaz falsificación de nuestras famadas...

Píldoras de Vida del Dr. Ross

creemos de nuestro deber instruir al público que nos favorece, acerca de la manera de conocer la falsificación para cortar los graves perjuicios que a su salud ella podría acarrear.

Los grabados de la envoltura de las píldoras falsificadas son de un color azulado de tonos pronunciados, y las figuras que representan tienen notables diferencias de detalles con las de la legítima envoltura. La envoltura fraudulenta, además, carece de la firma escrita verticalmente en el margen izquierdo de la envoltura verdadera, y que dice así "C. B. RIKER", y del rótulo en letra roja pequeña, escrito horizontalmente en la parte de arriba hacia el margen derecho que dice "aprobada y registrada bajo el número 163 M. I. N. D. R. G. T. R. D. A. de MEX. n.º 5,941 II DEC 1905". Además, las letras rojas de la envoltura suplantada, son de un color oscuro que puede confundirse con el color claro de nuestra legítima envoltura.

Las etiquetas de la falsificación, que van pegadas a los frascos, están impresas con tipos diferentes de los empleados en las legítimas, y tienen la particularidad muy notable de que nuestro nombre está escrito todo en mayúsculas en la etiqueta apócrifa y en minúsculas en la legítima, exceptuando las letras iniciales, como es natural.

Sirvan las anteriores explicaciones de resguardo a los intereses de los innumerables consumidores de nuestro incomparable preparado; los nuestros serán eficazmente garantizados por las leyes de Costa Rica.

SIDNEY ROSS C.

DEBI GASTADO



La vida ajitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tantos se quejan. Para levantar y salvar ese ejército de hombres, que cada día es más numeroso y que si se abandonan pueden acabar con su viri-

dad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna, igual al verdadero vigorizador Hemeopático del doctor Lobb. Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstruir el organismo de los hombres impotentes e incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el vigorizador homeopático del doctor Lobb y si no le hace falta, haría un acto de humanitarismo aconsejándole a alguno de sus parientes, amigos o conocidos que sea una víctima de debilidad prematura o cansados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la palabra física y moralmente encontrará su salvación en el vigorizador de doctor Lobb.—Precio \$1.00

El verdadero remedio homeopático del Dr. Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio \$1.00

Pídase el Manual del doctor Lobb, que se envía gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Doctor H. W. Lobb, número 329, Norte 15 th. St Filadelfia, U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San Jose

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDÓN.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo
FARMACIA UNIVERSAL

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Co de París, ha venido a llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recupera la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que, en este país lo conocen, no pueden menos que elogiar los efectos de este maravilloso medicamento.

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal.

Puntarenas.

Literatura del Sábado

Gente menuda

Cuentos para mi Carmencita

La más rara virtud

—0—

Del Duque de Ermile, ó sea el muy conocido entre nosotros, Salvador Calderon, reproducimos un precioso cuentecito dedicado a su Carmencita.

Es Salvador uno de los emigrados nicaragüenses que tiene más bien puesta la cabeza y el corazón.—En todo lo que ha escrito nos enseña su exquisita intelectualidad, impregnada de cierta melancolía encantadora, pero también de vez en cuando de su pluma ha brotado la frase cáustica y candente para fustigar la tiranía triunfante de su suelo natal.

Su prosa corre con la claridad murmuradora de una corriente cristalina, sin esos rebuscos atrabiliarios del enrevesado modernismo.

De él pudiera decirse que escribe para

He aquí el cuento:

"Este era un rey de no sé que reino, pues sospecho que no está en el mapa. Digo mal, era un gran monarca, llamado Nazar I, Señor y dueño del magnífico imperio de Nerilan.

Sentado en su rutilante trono, aparecía como Apolo resplandeciente de juventud y de hermosura. Bajo la corona cubierta de topacios, zafiros, esmeraldas y diamantes, se deslizaban sus rizos negros y caracoleaba su barba azabache, dándole a su S. M. I. cierta serenidad olímpica.

Acogía paternalmente a sus esclavos, libertos y vasallos; y con sus ojos dulcemente húmedos los acariciaba, esparciendo una inagotable é infinita bondad. Hablaba y su voz limpia, cristalina y cadenciosa, derramaba gracias y divinas bendiciones sobre las cabezas de sus súbditos. Por esto le amaban todos.

Sus fallos impregnados de justicia, reflejaban la sabiduría de Salomón; y como era benévolo y caritativo gobernaba pacíficamente y le obedecían no por la fuerza de su brazo, sino por las mieles de Himeto que brotaban de su corazón. No le temían sus pueblos, pero sí le amaban. Los resortes de su acción fueron, la equidad y el amor.

Joven, hermoso y valiente, quiso compartir sus glorias, sus honores y sus riquezas con una mujer. Quiso nada menos que casarse!—Los heraldos proclamaron, en los más apartados rincones del reino, el deseo vehemente de Nazar I.

Señaló día y hora para un concurso al que debieron asistir las más acabadas y hermosas doncellas de Nerilan.

Por las galerías de oro y mármol de su palacio, salpicadas de pedrería, desfilaron las más guapas, las más honestas y las más linajudas hembras nacidas en los dominios de su S. M. I.

Aquel desfile de tan lindas jóvenes, fué un concierto, luminoso y delicado, de líneas, colores y perfiles.

Llegaban las rubias en cuyas pupilas se reflejaba el cielo azul; y entre suspiros ruidosos mostraban al monarca sus amorosas ansias. Llegaban las morenas de formas opulentas y tentadoras, y querían con la fulguración de sus ojos negros ablandar el pecho de mármol de Nazar.

¡Pasaban y pasaban las lindas mujeres, y el rey de los ojos dulcemente húmedos

y de la caracoleada barba azabache y se dora, permanecía incommovible!

Con cada una de aquellas beldades tenía su rato de palique,—pero semejante exhibición de belleza de gracia y de juventud no hacían mella en su alma regia.

—Es incapaz de amor!—Su corazón es duro como el pedernall.—Así iban diciendo aquellas que no pudieron ablandar el corazón de granito de S. M. I.

De repente observaron todos que el monarca sostenía animadísima plática con una muchacha de mediocre belleza. No resplandecía de hermosura. ¡Riente y plácida. Eso era y nada más!

Las otras mujeres, las soberanamente bellas, las que poseían rostros ideales iluminados por ojos hechiceros, murmuraban entre dientes.

Mientras tanto, Nazar I, soberano de Nerilan, sostenía sabrosa charla con la pobre y humilde doncella, y los cortesanos observaron el goce triunfal y la íntima y viva alegría que el olímpico semblante irradiaba.

La admiración se convirtió en sorpresa cuando el monarca sentó en el trono a la desconocida.

¡Era la señal de la caída del trono! del trono las doncellas derrotadas, ansioso una explicación de los labios del rey.—Se levantó éste, y enlazando su brazo en el talle de la niña elegida dijo:

—Fué ella la única del concurso que delante de mí alabó las virtudes de sus amigas.—Con palabras equívocas trató de hacerla caer en el defecto de la murmuración, indicándole que sus compañeras eran feas, iracundas y del peor linaje; ella entonces con mucho ardor, con verdadera sinceridad, encomió las cualidades de las otras, diciéndome que eran hermosas, gallardas, amables y bien nacidas.

He descubierto, pues, continuó el rey, la piedra filosofal de la felicidad. Los hombres de ciencia, los sabios, los que han profundizado los complejos y recónditos problemas del humano corazón, no concebían que existiera una mujer que hablara bien de las otras, y sobre todo de sus amigas ausentes.

Era esto, hasta hoy, inverosímil, absurdo é increíble!

Retornaron a sus hogares las bellas desdenadas, experimentando el escozor de la herida—y alguna hizo firme propósito de enmienda, recordando que en más de una ocasión, mientras daba el ósculo fraternal, hundía el puñal de la murmuración sobre la espalda de la amiga.

SALVADOR CALDERÓN R.

RECUERDO

Sóla mi amada en su aposento estaba. De amor temblando hasta ella penetré. Otra cosa a decirle no acertaba. y—¡me amas? exclamé.

Ella alzó á mí los ojos conmovida, y temblorosa en el sofá cayó. Otra vez me miró y entristecida. —¡Lo dudas? respondió.

—No, mi bien, no lo dudé en la locura. De mi amor decir quise, más callé. Porque embargó mi lengua la ventura. Y á su lado lloré!

Mario Valenzuela

EL PACIFICO

La nota del día

(CONCLUIMOS)

En el nº 1393 de este semi Diario dimos á conocer á nuestros lectores lo que publicó el Herald de New York acerca de la mediación que gustosos ofrecen los EE. UU. y México para prevenir las futuras guerras en Centro América.

Para sintetizar, nosotros fijamos el alcance de la cuestión, en dos puntos.

1º—Los desmanes de Zelaya en Honduras y el Salvador son oportunidad ofrecida al imperialismo yankee.

2º—Difícil situación de Costa Rica de entrar á la parte en el crimen de suicidio, cuando la razón y el simple instinto de conservación le indican escusarse.

**

Ante todo, nosotros no creemos en esa especie de dogma de que la paz debe tenerse y debe imponerse á todo trance.—Si se nos hablara de la paz que debe mantener uno en sí mismo, sometiendo la bestia al espíritu y callando las pasiones violentas hasta hallar la paz ó satisfacción del deber cumplido, podemos convenir en ello. Pero, si la paz es la quietud musulmana, la abyección bajo la simitarra turca, entonces no podremos convenir jamás.—¿Habrán quien prefiera á las encrespadas olas de los grandes lagos centroamericanos, las pesadas ondas del mar muerto? ¿Quién será el que prefiera el silencio del desierto en lugar de las pobladas florestas, sólo porque en éstas hay combates entre las especies que las habitan?

sas contra lo natural. Los países centroamericanos marchan empujados por la ley del progreso. Están en su período de transición, como estuvieron Inglaterra y otros estados

Si surgen elementos que estorban ese progreso: si se levantan tiranuelos, sicarios y sicofantes así como salen al viajero en su camino los bandoleros y los salteadores para despojarle, pues hay que dar el combate y habrá que luchar hasta dejar la vía limpia de malhechores.

Y vamos ahora, brevemente á los puntos sintetizados.

Sobre del primero ¿quién no ve claro que la zarpa que se levanta sobre estos paisecitos es la de Uncle Sam? dirán no ver enarbolar el garrote grueso del coloso, del gran goloso americano? ¿De qué vale la declaración de Monroe sobre que "los Estados Unidos no pretenden adquirir ninguna de las antiguas posesiones de España en América"? Esa declaración es de 1823, y, de entonces acá, algo ha llovido ya ¿que son ahora Cuba y Panamá? ¿No nos servirá de algo la experiencia?

México aunque tiene nuestra sangre y nuestra lengua y aunque hija de España, como nosotros, es, en esta vez, el cómplice obligado del yankee: obligado por el temor y por la esperanza. Teme los recortes por el Norte: espera repensarse con los restos del Petén y con algo más para el Sur.

No se nos diga que no hay de que alarmarse, porque sólo se trata de una mediación. Perfectamente sabemos: que mediación no es intervención, pero, desgraciadamente esto es sólo cierto en la teoría, porque, en la práctica, y dadas nuestras peculiares circunstancias, la interpretación será la que se dió al tratado de E. E. U. U. y Co

lombia sobre el Istmo.

Y ¿quién ha pedido esa mediación ó intervención que es lo mismo? Hay quien sostiene que la ha solicitado Zelaya. Pero, porque si no la ha pedido expresamente, la ha provocado con sus desmanes y las continuas revueltas.—¿Es justo, acaso, que al malhechor le favorezcan sus delitos? Por qué han de ser incluidas en la imposición las repúblicas que, lejos de enviar expediciones filibusteras solo han soportado las consecuencias?

Y aquí vienen lo del segundo punto.—Si Costa Rica no tiene las luchas intestinas que sus hermanas del centro han tenido y tienen; si no se mezcla en las aventuras que sirven de base y pretexto á Uncle Sam para amenazar con el garrote rooseveliano ¿por qué se nos hace la ofensa de incluir á Costa Rica en ese negocio?

Pero ya que el Uncle Sam se ofrece gustoso y espontáneamente á hacernos la atroz injuria ¿por qué adelantarnos á recibirlo?

La intervención no está justificada: no existe ninguna de las causas que señalan los publicistas y los precedentes del derecho internacional, no existen, decimos, respecto de ninguna de las repúblicas centro americanas, tan dueñas como Rusia y el Japón de decidir sus diferencias entre sí, como les parezca, así sea con una guerra ó con un pacto.—Y si la causa de intervenir existiera, sería allá, con las que pelean,

Cuanto á nosotros, nuestros antecedentes, nuestra dignidad, nuestros intereses, todo, todo nos indica que nuestra actividad deberá ser de rehusar cortesmente, pero con energía, la desinteresada mediación propuesta.

mordeduras de culebras

Traducimos del número correspondiente al mes de febrero último del "Queensland Agricultura Journal" el curioso artículo que va á continuación:

"Durante el presente verano las serpientes han aparecido en número mucho más considerable que los años anteriores en algunas regiones del Estado de Queensland. Afortunadamente pocas personas han sido mordidas y una mordedura de desenlace fatal es muy poco común. Sin embargo es bueno estar preparado contra cualquier accidente, principalmente cuando éste sucede lejos de toda asistencia médica. Centenares de habitantes de Australia pasan la noche en los bosques, á menudo en distritos infestados por reptiles peligrosos ó en los terrenos llanos donde los hay no menos dañinos. Hay un sin número de cuentos, auténticos los más de ellos, que se refieren á serpientes que, durante la noche, han compartido la cama y la cobija de algún viajero extenuado de fatiga. En esas circunstancias los caminantes deben siempre llevar consigo algún remedio de aplicación fácil. La curación por medio del vinagre mencionada en este "Journal" hace algun tiempo es buena, pero el vinagre no se transporta sin incomodidad y á menudo no puede uno procurárselo en el bosque. Una jeringa hipodérmica es la última cosa que el hombre que acostumbra recorrer los bosques piensa en llevarse. Al contrario un pedazo d'alumbre es barato, cómodo para el transporte, y según se dice, es un excelente antídoto contra la mordedura de las serpientes cuando se toma interiormente. Tenemos ahora noticia de otro antídoto famoso, recetado en el "Florida Agriculturist" por el Dr. E.

Aviso El Comercio de esta

Que tengo una embarcación para transportar mercaderías ó cualquier otra carga, la cual coge cuatrocientos quintales. El servicio será dentro del Golfo á Manzanillo ó cualquier otro puerto. Garantizo actividad y honradez. Doy buenas referencias.

ANTONIO RUIZ



ELDERS & FYFFES LIMITED



LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, Ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company.

E. J. HITCHCOCK.

Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

Negocio Seguro

En muy liberales condiciones, con la sólida é imprescindible base del dinero efectivo, vendemos el tan conocido Hotel colombiano, negocio de positiva utilidad del cual nos deshacemos solo por tener que regresar á nuestro país.

Emilia y Josefa Alvarado

Puntarenas, 2 de Julio de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DG

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y

PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

La ocasión la pintan calva

La finca LOS CONVENTILLOS, situada en la frontera de Nicaragua, y constante de 1,048 manzanas, de las cuales 685 son de potrero, se vende en un precio sumamente barato.

Para pormenores, dirigirse á G. de Benedictis, Sucesores - San José.

La Vanguardia

Desde el quince del presente tengo establecida frente al Hospital de don José Cabezas (Libería), una lechería donde á toda hora encontrará leche al pié de la vaca y á precio muy moderado.

Tengo también á la orden del público buena caballeriza y magníficas bestias de alquilar.

ENRIQUE CORTÉS

Yo considero la *tintura de yodo* como buen específico en todos los casos de mordeduras de culebra. Mi método consiste en aplicar la tintura no diluida en la herida y poner de 10 á 15 gotas en un vaso. Agrego una cucharadita de agua por cada gota de tintura y doy al paciente una pequeña cucharada de de la miztura cada 10 minutos hasta que el dolor comience á disminuir. Después doy el remedio cada media hora ó cada hora según el caso; continuo el tratamiento todo el tiempo que parece necesario.

Si la mordedura es muy mala, doy doble dosis.

Hace como 15 años fuí llamado para tratar un peligroso caso de mordedura de serpiente, caso en que el whiskey había sido perfectamente ensayado y no había dado buen resultado. El paciente estaba terriblemente hinchado y parecía casi moribundo. Le di el iodo en dosis de una gota cada 5 minutos y tuve la satisfacción de obtener un pronto restablecimiento. Al cabo de 12 horas el hombre era capaz de volver á su trabajo diario y no ha padecido más tarde de ninguna dolencia á consecuencia de la mordedura de la culebra.

El doctor Brown menciona otro caso en que un trabajador joven fué mordido por una culebra de cascabel. No pudo ver el muchacho sino 3 ó 4 horas después de haber ocurrido la mordedura. Era demasiado tarde para tantear cualquier aplicación exterior; por eso el doctor puso 10 gotas de tintura de iodo en diez cucharaditas de agua y dió al enfermo una cucharadita de la mezcla, primero cada 5 minutos por poco tiempo y en seguida cada media hora, llegando á administrar en todo como veinte gotas; la mañana siguiente el individuo mordido volvía á su trabajo sin sentir la menor molestia.

Otra curación fué la de un perro que había sido mordido por una enorme serpiente de cascabel y que estaba casi moribundo; se le administró la tintura de iodo en dosis de 5 á 6 gotas y á las seis horas andaba corriendo al lado de su amo. Tratándose de los animales domésticos el doctor Brown dice:

"Cada vez que he tenido que curar un caballo, una mula ó una res mordidos por una serpiente de cascabel, les he sacado la lengua afuera y he vaciado en ella media cucharadita de tintura de iodo, repitiendo la dosis cada media hora, ó más á menudo cuando el caso parecía desesperado, hasta constatar una mejora; luego cada hora ó cada dos horas hasta abandonar el tratamiento, lo que sucede al cabo de 10 ó 2 horas después de su principio. Esto puede sin duda salvar la vida de los animales sin que haya supuración ú otro resultado malo después."

Damos este remedio como uno entre todos los de que hemos oído hablar. Es sencillo, barato y, de todos modos, tan digno de ensayarse para curar una persona mordida como el tratamiento por medio del aguardiente ó de otros licorres espirituosos. Este último remedio ha causado á menudo la muerte del paciente á consecuencia del temor que se apodera de él y de las dosis exageradas de alcohol, principalmente cuando se trataba de mordeduras de serpientes no venenosas. En todos casos aconsejamos á los individuos que van á trabajar en regiones donde abundan las serpientes ó en plantaciones de caña de azúcar en que las culebras se hallan con frecuencia, que lleven siempre consigo un pedazo de alambre ó una botellita

de tintura de iodo. Estos remedios pueden talvez salvarles la vida ó á lo menos prolongarla hasta que pueda intervenir la asistencia médica.

INFORMACION

Zelaya en campaña

La intervención americana solicitada por Zelaya que parece ser no tenía otro objeto que adormecer al Salvador. La invasión encabezada por el General Prudencio Alfaro estaba lista para el 17, pero no pudo salir sino hasta el 22. Como la expedición va por tierra, es de suponerse que el Gobierno de Honduras ha cedido su frontera, y á la hora de ahora ya deben estar frente á frente los ejércitos beligerantes si no ha empezado á correr sangre centroamericana.

En el circo

Con un lleno inesperado, la empresa del circo ha verificado todas sus funciones. Indudablemente los trabajos de equitación, en el trapecio y los prodigiosos saltos del payaso son ejecutados con una limpieza que no deja nada que envidiar al mismo circo de Barnum. Para la próxima función ofrecemos una crónica detallada por uno de nuestros reporters que piensa dedicarles párrafo aparte á las pequeñas artistas que con sus difíciles y peligrosas suertes del trapecio, mantienen en continua tensión los nervios de la concurrencia. Recomendamos á la empresa que nos eche más ópera y menos música, es decir, más trabajos atléticos y de equilibrio que pantomimas. Para aguantar éstas se necesita que sean muy buenas.

La próxima función es á beneficio de la iglesia, aliciente que llevará mayor concurrencia todavía, á la que ya se esperaba, por estar anunciado, uno de los más notables artistas, y el que ejecuta el célebre salto de la muerte. Esto solo vale la pena de una función.

Erratas

Entre las erratas más notables de que han salido plagadas nuestras dos últimas ediciones, recordamos las siguientes:—En el artículo titulado «Congreso contra el alcohol», donde dice Enrique Re, léase Enriqueta Renán.—En el editorial «Ave César», uno de los títulos del encabezamiento dice: el imparcialismo avanza, léase el imperialismo avanza.

Personales

Restablecido de sus dolencias y sano como un muchacho hemos visto al viejo amigo don Francisco Huete, quien con su hijo Rafael se dirige á su importante corte de madera. Que con la salud le venga el dinero son nuestros deseos.

—Procedentes de Nicaragua se encuentran en esta los activos empresarios de ganado don Francisco Murice, los hermanos Ruinant y don Clodomiro Urcuyo.

—Acompañando al señor Ministro se encuentra de paso don Pedro Iglesias, Secretario particular del Presidente de la República.

Calenturas Palúdicas

Anemia Clorosis Leucorrea [pérdidas blancas] Neurosis etc. etc. Tómense las píldoras reconstituyentes del Doctor Junco.

Depósito: Botica Francesa—San José. Preparados especialmente, para la Botica del Mercado.—Alajuela C. R.

A cada uno lo suyo

«El Noticiero» trae muy campanante, sin decir de donde lo tomó, el procedimiento de la curación de las mordeduras de culebras por medio del yodo.

El primero que hizo la tradue

ción del *Queensland Agricultural Journal*, fué el «Boletín de la Sociedad Nacional de Agricultura», y que por tratarse de una temible plaga que infestaba toda la costa, reproducimos con gusto todo el trabajo de el Boletín, dando así, á cada uno, lo suyo.

MONO

Se compra un tíl de los llamados de seda. Se pagará por él el precio que pida su dueño. Dirigir

se al comerciante don Feliciano López—Puntarenas, 21 de Septiembre 1907.

Sugestiones políticas

En nuestro editorial hablamos de la travesía en acorazado americano de todos los delegados centroamericanos residentes en San José, y con sorpresa hemos visto llegar solo al Ministro de Nicaragua don Rodolfo Espinosa.

Llevará el señor Espinosa entre

LA MACACONA

En mi calidad de albacea de la sucesión de don Juan Baptista Mata Carrillo, estoy autorizado por el señor Juez Civil de esta Comarca, para vender LA MACACONA, finca perteneciente á la sucesión dicha, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Puntarenas, situada en el cantón de Esparta, cercada de alambre de púas y cultivada en parte con zacate de agengibrillo y guinea.

Además de la gran cantidad de terreno de que está compuesta tiene 22 vacas paridas, con sus crías, cinco vacas vacunas, seis novillos, cuatro vaquillones, dos terneras y una yegua.—Ha sido valorado en \$ 8,000.00.—Oigo propuestas, ya sea directamente, ó por medio de mi apoderado, en esta ciudad, don Domingo Enriquez, entendiéndose que los que se dirijan deben cubrir la base del avalúo.

Puntarenas, 18 de Setiembre de 1907.

TQ^o BARQUERO

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero, el Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por el contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.

La tos afectada de anemia, clorosis leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.)

Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

Pídese en todas las boticas

Agente general E. P. FERNANDEZ.

"BOTICA DEL MERCADO"—ALAJUELA, C. R.

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del **Molino**.

TEODORO ROIZ * PAGES & CAÑAS

Puntarenas.

San José

Siempre hay grandes existencias del conocido Jabón que fabrico.

Aviso

En CAMARITA, magnífico puesto de mi propiedad, entre Manzanillo y Pájaro, estoy listo para recibir y de pichar la mercadería que se desee encomendárseme, para el comercio de las Juntas.

Mercedes Fallas

|| ||| O MAS MI TRABAJO

A siete colones fanega, al menudeo, daré la cal, y de 50 fanegas en adelante, precio convencional.

FÉLIX RIVERA PITÍ

➤➤ A CABAN DE LLEGAR ➤➤

Al establecimiento de don Salvador Aráuz, MANTEQUILLA danesa, SALOHICHAS de Viena, JALEAS de Morton, ENCURTIDOS, varias clases, QUESOS de bola, JAMÓN de Morton y... etcétera, etcétera.

➤➤ Allí, pues, está lo fresquesito y de las mejores marcas ➤➤

